

## Incertidumbre política, lastre para el crecimiento mundial (El Financiero 25/09/12)

Incertidumbre política, lastre para el crecimiento mundial (El Financiero 25/09/12)(Redacción) Martes, 25 de septiembre de 2012 Christine Lagarde advierte 3 desafíos fundamentales. La economía mundial aún está rodeada de riesgos provenientes tanto de Europa como de Estados Unidos, en los que la incertidumbre política constituye un lastre para el crecimiento, advirtió la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde. "Necesitamos que los que toman las decisiones pasen realmente a la acción y que los compromisos se cumplan", enfatizó al anticipar que aunque el FMI aún proyecta una recuperación gradual, el crecimiento mundial podría ser más débil que 3.5 y 3.9 por ciento previsto en julio para 2012 y 2013, respectivamente. Durante un discurso en el Peterson Institute for International Economics, en Washington, previo a las reuniones anuales de las juntas de gobernadores del FMI y del Banco Mundial que se efectuarán en Tokio en octubre, la exministra de Finanzas de Francia refirió tres desafíos fundamentales en materia de política: El programa inconcluso para Europa y Estados Unidos; las crecientes presiones en el resto del mundo, y los compromisos que el FMI también tiene que cumplir. Dijo que en virtud de que Europa sigue siendo el epicentro de la crisis, es ahí donde se precisan las medidas más urgentes, exhortando a las autoridades europeas a que cumplan sus compromisos de establecer un mecanismo único de supervisión bancaria y permitir la recapitalización directa de los bancos. También mencionó como otras medidas pendientes la aplicación del cortafuegos financiero europeo, particularmente el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE); la ejecución del plan acordado para la unión fiscal y, en cada país, la ejecución de reformas para el crecimiento, el empleo y la competitividad. Precipicio fiscal Enfatizó que otro gran desafío para la economía mundial ha surgido en Estados Unidos, donde la legislación actual implica una drástica contracción del déficit fiscal de aproximadamente 4 por ciento del PIB el próximo año. "Si no se alcanza un acuerdo (político) respecto a la elevación del tope de la deuda, esto también podría traer como consecuencia una contracción abrupta", advirtió. Ante ello, hizo un llamado para que se adopten medidas que eviten el llamado "precipicio fiscal", y trazar un plan concreto que lleve a la reducción gradual de la deuda de Estados Unidos a mediano plazo. Al referir a las principales economías emergentes, manifestó que después de impulsar a la economía mundial en la actual recuperación, ahora se están desacelerando, por lo que instó a estos mercados a centrar sus esfuerzos en contrarrestar los factores de vulnerabilidad, tanto internos como externos. "El FMI se está esforzando para incrementar aún más su eficacia, mejorando sus análisis económicos y reforzando la red mundial de seguridad financiera; también está dando pasos importantes para alcanzar un acuerdo definitivo respecto a los cambios más significativos de la estructura de gobierno en la historia del FMI. "Estamos procurando aprobar estas reformas, que tienen por objetivo ampliar la representación de las economías de mercados emergentes y en desarrollo, si no en octubre, lo antes posible después de ese momento", apuntó Lagarde.